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 平成２５年４月２２日 

 

岩沼市議会議長 髙 橋 孝 内 殿 

                    （中央班派遣議員） 

                     佐藤 一郎  大友 克寿  飯塚 悦男  

                     森  繁男  櫻井  隆  渡辺ふさ子 

 

議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 

 

記 

１ 日  時  平成２５年４月６日（土）午後２時および午後７時より 

２ 派遣場所  午後２時 岩沼市シルバー人材センター 参加人数５人（男５人) 

        午後７時 岩沼みなみプラザ      参加人数７人（男７人） 

３ 議会報告 

  ① 総務常任委員会  （報告者） 大 友 克 寿 

  ② 教育民生常任委員会（報告者） 渡 辺 ふさ子 

  ③ 建設産経常任委員会（報告者） 森   繁 男 

 
４ 質疑応答及び意見交換(要望等) 
【シルバー人材センター】 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 ⑴ マリンホームは市で運営しているのか。 
⑵ 千年希望の丘は、防潮堤のようなものをイメージしていたが違

うのか。 

⑶ メガソーラーの発電容量はどれくらいか。 

⑷ 議会だよりに懲罰の記事があったが、本人の釈明も掲載するべ

きではなかったか。 

回答議員 主な回答等の内容 

渡辺ふさ子 

森  繁男 

 

 

大友  克寿 

櫻井  隆 

⑴ 市ではなく、社会福祉法人ライフケア赤井江で運営していま

す。 

⑵ 松島湾内に浮かぶ島々が津波被害を軽減したことからイメー

ジされた丘です。丘と丘の間をつなぐ高さ３ｍの園路もつくると

のことです。 

⑶ ２万 7,000ＫＷです。 

⑷ 記事を掲載する紙面に限りがあり、委員会の判断として簡略化

して掲載しました。 

２ 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 ⑴ 津波からの防御策としては、道路を新設するよりも市道空港三
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 軒茶屋線をかさ上げする計画のほうがよかったのでは。 

⑵ 市債残高はどれくらいあり、今後の見通しはどうなのか。また

100 億円未満になった時期もあったのではないか。 

⑶ 納税貯蓄組合はもう必要ないのではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

森  繁男 

 

 

大友 克寿 

 

 

 

 

大友 克寿 

 

 

⑴ 市道空港三軒茶屋線には排水管などの埋設物があるため工事

が困難であること、また市道の東側にも住居があるために防御策

としては、さらにその東側へ道路を新設するという計画です。 

⑵ 平成 23 年度末では 116 億円となっています。震災復興にかか

る経費は、国からの震災復興交付金等ですべて負担されており、

この交付金等が続く状況であれば、市債が極端に増えるというこ

とはないと思います。市債残高が増えた理由には、消防庁舎や新

図書館などの大型建設事業がいくつかあったことが理由です。 

⑶ 完納が確実な納税貯蓄組合は、重要な存在であると市では認識

しているとのことです。組合経由の市税納付額は約４億円で、そ

れに対する補助金は約 1,500 万円です。今後あり方を議論する必

要はあると思います。 

３ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 ⑴ コンビニ収納の委託手数料はいくらか。 

⑵ 公設市場を解体することが決まったようだが考えを伺いたい。

回答議員 主な回答等の内容 

櫻井  隆 

佐藤 一郎 

 

⑴ １件あたり６０円とのことです。 

⑵ 一定の役割を終えたということや老朽化が進みランニングコ

ストがかかること、さらには駐車場が確保できないということ

から解体が決まったものです。更地にした上で、今後のあり方

を議論する必要はあると考えます。 

４ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 ⑴ 震災遺構の保存について議会で議論はあったか。岩沼市で遺構

になる候補はあるのか。また、津波到達地点の標識も積極的につ

くる必要があるのではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 克寿 

 

 

 

飯塚 悦男 

⑴ 議会での議論は今のところありません。宮城県内には震災遺構

の保存について検討している組織もあるようです。個人的には長

谷釜の神社などかと思います。津波到達地点の標識については部

会審査の中で提案しています。 

  津波到達地点の標識については、仙台空港内や愛宕神社(下野

郷)にロータリークラブで設置したものもあります。 

＜意見・要望＞ 

１ 性別 年代 主な質疑等の内容 
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男 50 代 ⑴ 議員個人のホームページに企業のバナー広告が見られるが、問

題ではないかと思う。 

⑵ ブログを開設している議員が同僚議員の批判を書いているが、

閉鎖させることも含めて対応する必要があると思う。 

２ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 ⑴ 健康保険の「医療費のお知らせ」を確定申告に使用できるよう

にしてほしい。 

 

【岩沼みなみプラザ】 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 ⑴ 千年希望の丘構想の用地買収について、予算はどこから出てい

るのか。 

⑵ 消防ポンプ小屋に設置してあるスピーカーは防災無線ではな

いのか。また地域の広報手段として活用することはできないの

か。 

回答議員 主な回答等の内容 

森  繁男 

佐藤 一郎 

⑴ 基本的には国からの復興交付金によるものです。 

⑵ 防災無線ではなく、消防団用の拡声装置です。消防団立ち合い

の下であれば使用できますが、地域の広報手段としての使用は難

しいと思います。 

２ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 ⑴ ごみ集積所には、歩道をふさぐなど安全上問題のある箇所が見

られるが、市で許可しているのか。市内の集積所を総点検しては

どうか。 

⑵ 安国寺付近のＴ字路交差点に信号機を設置してほしい。過去に

要望も出しているがどうなっているのか。 

⑶ フジパンに対して、市の支援体制はどのようになっているの

か。 

⑷ 子どもたちの遊ぶ場所を確保する手段として、名取市にある東

北電力のグラウンド(NASPA)を近隣自治体と連携して借りること

はできないのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

櫻井  隆 

 

 

佐藤 一郎 

森  繁男 

 

⑴ 担当課に確認の上回答します。（生活環境課確認、ごみ置き場

の設置は規制前に歩道にある場合がある。歩道に障害ならによう

に管理町内会に指導しています。ごみ収集車運行できる場所とな

っています。質問者に回答済） 

⑵ 経緯はわからないが、宮城県警と宮城県公安委員会で審議の

上、決定されるものです(生活環境課に確認したところ要望書等

は確認できなかった。また現在は震災被災地域の信号機復旧が優
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先であり、この場所での設置は優先度が低いとのこと)。 

⑶ 採用した社員１人あたり企業へ 20 万円の補助(市民雇用奨励

金)があります。また、市内に拠点を置く大手企業では残業食と

してパンを購入するなどの支援もしているようです。また市が主

催するイベントで積極的に宣伝活動を行っているようです。 

⑷ 民間の施設などで難しいと思います。岩沼海浜緑地グラウンド

などが復旧再開します。 

３ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 ⑴ 藤浪地区岩沼橋付近の通学路が危険であるが、対策はどうなっ

ているのか。 

⑵ 五間堀川へ自転車などが投棄されているが、何とかならない

か。 

⑶ 懲罰などの問題があるようだが、議会内の話し合いで解決する

べきではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

佐藤 一郎 

 

 

飯塚 悦男 

 

 

⑴ 危険箇所の点検は行っているようです。担当課に確認の上回答

します。（土木課に確認。岩沼橋付近は交通量も多いので、歩道

整備等対策の優先順位は高いとのこと。質問者に回答済） 

⑵ 現況を確認して担当課に伝えるなど対応いたします。(中央班

として現地調査を行ったところ、投棄された自転車が数台見られ

た。市土木課を通じて県土木課河川班に伝えた。質問者に回答済)

⑶ 議会の権限として、法令に従って決定した処分です。 

４ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 40 代 ⑴ 公設市場は解体するのではなく、活用する方法があるのではな

いか。 

回答議員 主な回答等の内容 

森  繁男 ⑴ 一定の役割を終えたことや、老朽化によってランニングコスト

がかかりすぎることから解体が決まりました。解体した上で跡地

利用につき議論する必要があると考えます。 

５ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 ⑴ 岩沼南小学校東側にある古川堀の草刈りはやってもらえない

のか。ユスリカなどの発生が不安である。 

回答議員 主な回答等の内容 

佐藤 一郎 ⑴ 担当課に確認して回答します。(土木課に確認。市として年１

回盆前に行っている。地域の協力もお願いしたいとのこと。質問

者に回答済) 

６ 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 ⑴ 歳入における自主財源の確保について考えを伺いたい。 
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 回答議員 主な回答等の内容 

佐藤 一郎 ⑴ 企業誘致によって法人市民税を増やすこと、住みやすいまちづ

くりをして人口増加につなげ市民税を増やすこと、さらには地場

産業の育成に注力することなどが大切であると考えます。 

 

＜意見・要望＞ 

 性別 年代 要望等 

１ 

 

男 70 代 ⑴ 市道藤波五間堀線(岩沼南小北側の五間堀沿い北側道路)の安

国寺東側の入り口を広く整備してほしい。（土木課に確認。地権

者との話合いによるところが大きいとのこと。質問者に報告済）

 性別 年代 要望等 

２ 

 

男 70 代 ⑴ 傍聴席(議長から見て右手のガラス張りの席)で音声が聞こえ

にくかった。特に市長答弁が聞き取りづらかった。(傍聴者アン

ケートに記入していただくことも依頼した) 

 性別 年代 要望等 

３ 

 

男 70 代 ⑴ 冬季(2 月)に市役所に行ったところ職員がワイシャツ姿で仕事

をする姿が目に付いた。節電に対する意識が足りないのではない

かと思う。 

 

 



岩沼市議会報告会アンケート結果 
 

日 時 ４月６日（ 昼 ） 会 場 岩沼市シルバー人材センター 

人数 男５名        

 
１ 議会報告会について 

 ⑴ 進行について 

  １ 良い（３名）    ２ 工夫が必要： 
                              

 ⑵ 資料について 

  １ 良い（２名）    ２ 工夫が必要：簡単なグラフでの表示をしたらどうか。 
（１名）                            

⑶ 説明について 

 １ 良い（３名)     ２ 工夫が必要 
                             ） 

⑷ 開催日時について（複数回答可） 

  １ 土曜日（昼） （１名）   ２ 土曜日（夜）（3名） 
３ 日曜日（昼） （１名）   ４ 日曜日（夜）（１名） 
５ その他 （                                ） 

⑸ 開催回数 

 １ ３班で昼・夜の２回 （3名）  ２ ３班で昼の１回     ３ ３班で夜の１回 
 ４ 全員で昼・夜の２回       ５ 全員で昼の１回     ６ 全員で夜の１回 
 ７ その他（例：                                      ） 

２ 議会に対する意見・要望 

①議員が公共の場だけでなく、街中・市民の身近な場面でも活動している様子を「議会だより」に掲載したら

どうか。 

 

 

 

 

３ その他 

①せっかくの議会報告会なので、参加者をもっと多くする工夫を。 

 
 
 
 

 
 



岩沼市議会報告会アンケート結果 
 

日 時 ４月６日（ 夜 ） 会 場 岩沼市みなみプラザ 

人数 男７名        

 
１ 議会報告会について 

�  進行について 

  １ 良い（２名）    ２ 工夫が必要：時間にもう少し幅を持たせた報告会にして欲しい。 
（1名）                              

 ⑵ 資料について 

  １ 良い（２名）    ２ 工夫が必要：簡単なグラフでの表示をしたらどうか。 
（１名）                            

⑶ 説明について 

 １ 良い（１名)     ２ 工夫が必要：①商工費、商工観光について具体性がほしかった。 
（2名）   ②記述なし                      

⑷ 開催日時について（複数回答可） 

  １ 土曜日（昼） （ 名）   ２ 土曜日（夜）（3名） 
３ 日曜日（昼） （１名）   ４ 日曜日（夜）（１名） 
５ その他 （開会時間をもっと早い時間にして欲しい。午後6時から出来ないか。） 
                                 

⑸ 開催回数 

 １ ３班で昼・夜の２回 （2名）  ２ ３班で昼の１回     ３ ３班で夜の１回 
 ４ 全員で昼・夜の２回       ５ 全員で昼の１回     ６ 全員で夜の１回 (1名) 
 ７ その他（例：                                      ） 

２ 議会に対する意見・要望 

① 議会のあるべき姿を検討してください。来る人が相変わらず少ない。 

② 域住民の代表であることを心がけて、住みよい岩沼にしてください。 

③昨年6月より岩沼に住んでおります。現在、「岩沼歩いて暮らせるまちづくりネット」の活動に携わっていま

す。手弁当で岩沼の発展に一役買っているのかどうかわかりませんが、私達も岩沼のために頑張っているとい

うことを理解して頂きたいと思います。 

 

 

３ その他 

① 時間配分を考慮してください。 

② 報告と質疑は別と思いますので、報告をしながら質疑を受け付けるのはいかがかと思います。 
 
 
 

 
 


